

Hebdomadaire golais Indépendant  
NI NEUTRE, NI PARTISAN

250 FCFA

# Dominia

## Spécial élections

Le Monde

N° double 789- 790 du 19 / 04 / 2024

MEMBRE: MEDIAF

Législatives et régionales 2024/ La bataille sera rude

# Unir déploie ses poids lourds et l'opposition mouille le maillot



PM Victoire Dogbé, tête de liste UNIR -Vo



P A Chantal D Tsègan, tête de liste UNIR Kpélé



Atcholi Aklesso, tête de liste UNIR Blitta



Atcha-Dédji, tête de liste UNIR Tchamba



Kodjo Adédzé, tête de liste UNIR Zio



Jean-Pierre Fabre, tête de liste ANC Golfe



Gerry Taama, tête de liste Est-Mono



Adjamagbo-Johnson, tête de liste DMP Golfe

Promotion de l'Olympisme et ses valeurs

## Le CNO-Togo met les journalistes au diapason

P.4



Akpaki Deladem, pdt CNO-Togo

Sécurisation du double scrutin

## La FOSELR dresse son premier bilan

## Fait divers

Colombie

### Le maire de Bogota conseille aux couples de se « laver ensemble » pour économiser de l'eau

La de la suite dans les idées. Alors que Bogota (Colombie) est entrée ce jeudi dans une période de rationnement de l'eau potable, le maire de la ville Carlos Fernando Galan a donné ses conseils pour aider les habitants à rationner l'eau.

Interrogé par la télévision colombienne Noticias Caracol, l'édile a évidemment conseillé aux Colombiens de passer moins de temps sous la douche. « Je me douche en trois minutes », a-t-il déclaré à titre d'exemple, fier de ce qu'il considère comme un petit record.

### Une douche à deux contre la sécheresse

Autre recommandation : « Si vous ne sortez pas, ne vous lavez pas ». « Si dimanche vous ne sortez pas de chez vous, profitez-en pour ne pas vous laver », a expliqué le maire de Bogota. « Ce message aiderait beaucoup si nous pouvons encourager un grand nombre de personnes à réduire drastiquement la durée de leur douche. »

## Dounia Le Monde

Edité par le Groupe de Presse « Matinée Internationale »

Récépissé N° 24 du 1er août 1998

BP: 30277

Email:

dlatatine1@gmail.com

Siège:

Agoè sur la route de contournement

20ème année

Directeur de Publication:

Joachim Kokou LOKO

Cél: 90 33 54 86

Rédacteur en chef:

Régis TALIKPÉTI

Cél: 90 88 11 65

Rédaction:

Jean-Jacques OMA-IRE

Jean H.

André BABA

Othniel Papasron

Jean Jacques Mawu

Imprimerie:

Direct Print

## Comment ça va ?

### Très bien: Louis Enrique

Il faut lui reconnaître ce mérite. Il avait promis battre le Berça et se qualifier pour les demi-finales de la ligue des champions malgré la défaite de l'aller 2-3. Beaucoup d'analystes l'ont pris pour un prétentieux naïf qui va constater les dégâts de lui-même le 16 avril lors de la manche retour. Mais le mardi à Barcelone, ce fut une démonstration de force de son équipe face à l'armada barcelonaise. A l'arrivée, une victoire claire et nette 4-1. Rien à dire, l'entraîneur Louis Enrique a relevé le défi. Il prouve qu'il est l'homme des situations difficiles. C'était le même entraîneur, qui en 2017 à la tête à tête du Fc Barcelone avait fait une remontée spectaculaire à domicile alors qu'il avait été étrillé à l'aller 4-0. Bravo donc à Louis Enrique qui a joué un sal tour à son ancien club.



### Bien: Abdoulaye Bathily

Il n'est pas nécessaire de garder un poste pour le garder alors que les résultats attendus tardent à venir ou ne viendront jamais. C'est la leçon donnée par le Sénégalais Abdoulaye Bathily. Le représentant spécial de l'ONU pour la Libye, a tout simplement démissionné mardi, regrettant la détérioration de la situation dans le pays et le manque de volonté politique et de bonne foi des dirigeants libyens qui sont contents de l'impasse actuelle. Voilà qui est dit, que chacun prenne ses responsabilités. Vivement que cette démission puisse interpeller les responsables du chaos libyen à faire bouger les lignes.



### Mal: Al Bourhan et Hemetti

Une année de souffrance des

Soudanais à cause de ces deux personnes. Et malgré cela, certains medias continuent de nous faire avaler les incongruités selon lesquelles Omar El Béchir, l'ancien président est un dictateur qui faisait souffrir les Soudanais. Sûrement il n'était pas un démocrate abouti, mais une chose est certaine, les Soudanais auraient préféré ce régime aux 12 mois d'enfer auxquels ils ont été confrontés. Le pire, c'est qu'aucune lueur d'espoir ne pointe à l'horizon, puisque les combats entre les hommes de Al Bourhan et ceux de Hemetti touchent de nouvelles villes. Ces deux généraux sont des prototypes de personnes qui veulent se faire des noms sur les cadavres de leurs concitoyens. Le drame dans ce conflit, c'est que les deux chefs de guerre interdisent l'entrée de l'aide humanitaire au Darfour, partie du pays où se sont rendus plusieurs déplacés. Une vraie cruauté qui doit être cataloguée comme crime de guerre dont ils doivent répondre tôt ou tard.



Assurance Maladie Universelle

## L'INAM organise des prestations médicales gratuites dans le Grand Lomé

L'Institut national d'assurance maladie (INAM) a entamé depuis le 08 avril dernier une campagne foraine de consultation médicale gratuite dans le Grand Lomé. L'activité, organisée en collaboration avec l'Ordre National des Médecins du Togo (ONMT),

probantes des populations vulnérables pour la mise en œuvre du régime d'assistance médicale.

Outre les soins médicaux, les populations bénéficieront de tests de dépistage de l'hypertension artérielle et du diabète ainsi que des conseils sur la



s'inscrit dans le cadre de la politique d'action sanitaire et sociale de l'Assurance maladie universelle (AMU) en cours de mise en œuvre.

Concrètement, il s'agit d'apporter des soins de santé de qualité aux citoyens et disposer de données sanitaires

santé.

Pour rappel, selon les orientations gouvernementales, la gestion de l'AMU est opérée par deux entités. L'INAM pour les agents publics et assimilés et la CNSS pour les salariés et titulaires de pensions du secteur privé.

## Fait divers

« GayetGate »

## Le célèbre scooter de François Hollande va être vendu aux enchères

Il s'agit sûrement de l'un des scooters les plus célèbres de France. Le 26 mai prochain, la maison Rouillac mettra en vente le mythique Piaggio 125 cm3 de François Hollande lors d'un événement organisé au château d'Artigny, en Indre-et-Loire, rapporte France Bleu Limousin. L'ancien président de la République l'avait notamment utilisé pour quitter l'Élysée et rejoindre Julie Gayet, en toute discrétion, pendant son mandat.

« Le scooter de François Hollande entre en janvier 2014 dans la catégorie des véhicules de légende, tant il raconte aux Françaises et aux Français l'histoire d'un homme comme les autres et d'une nation tiraillée entre sa volonté de puissance et le constat de son déclassement », explique la maison de vente aux enchères.

Le 1er janvier 2014, l'ex-chef de l'Etat avait en effet été photographié devant le domicile de Julie Gayet, alors qu'il était à l'époque en couple avec Valérie Trierweiler. L'infidélité de

François Hollande avait fait la Une du magazine Closer. Dix ans après, les images du socialiste sur son scooter trois roues restent dans les mémoires.

Dix mille euros comme prix de départ

En décembre 2015, le véhicule du « GayetGate » avait déjà été cédé aux enchères, indique Le Figaro. Il est depuis passé de mains en mains, jusqu'à un couple qui a eu la chance de rencontrer François Hollande. L'Élu de Corrèze lui a même dédié un ouvrage : « À Patrick et Manola, qui ont eu la chance d'enfourcher mon scooter. Pour mieux partager leur bonheur. »

Le Piaggio aux 34.000 kilomètres au compteur sera proposé parmi d'autres lots prestigieux comme une toile d'Auguste Renoir. Prix de départ : 10.000 euros, soit une somme bien plus élevée que pour un engin d'occasion du même type. Mais comme le rappelle la maison Rouillac, il s'agit ni plus ni moins du « scooter de l'amour ».

## Les 9 membres prêtent serment devant le bureau de l'Assemblée nationale

Les 9 nouveaux membres de la Commission nationale des droits de l'homme (CNDH), élus le 15 mars dernier par l'Assemblée nationale conformément aux dispositions légales, ont prêté serment devant le bureau de l'Assemblée nationale, ce mercredi 17 avril 2024, après avoir été nommés par décret présidentiel sur rapport du ministre chargé des relations avec les institutions de la République.



Cette prestation de serment s'est déroulée en présence de Yawa Djigbodi Tsègan, Présidente de l'Assemblée nationale et de Pacôme Adjourouvi, ministre des droits de l'homme, de la formation à la citoyenneté et des rela-

tions avec les institutions de la République.

Sur convocation de la Présidente de l'Assemblée nationale, chaque membre de la Commission, la main droite levée, a donc prêté serment en ces termes : « Je jure de

bien et fidèlement remplir ma mission comme prévue par la Constitution et la loi, de l'exercer en toute impartialité et indépendance, d'assurer sans défaillance

Pour la Présidente de l'Assemblée nationale, « la prestation de serment des membres de la Commission est un engagement républicain pour la consolidation

humaines, santé, défense des droits de l'homme, protection de l'environnement. Il s'agit de : M. KOLANI Nakodjoua pour le compte de « Protection de l'environne-



les devoirs qu'elle m'impose et de garder le secret des informations et des délibérations ».

A la suite de cette prestation, la Présidente et le bureau de l'Assemblée nationale ont dit avoir pris acte de cet engagement et qu'il en sera dressé procès-verbal. Par ailleurs, ils ont exhorté les membres à un exercice loyal et responsable de leurs missions.

de l'état de droit dans notre pays ».

Pour rappel, la Commission est composée de neuf (09) membres, suivant les dispositions de l'article 7 de la nouvelle loi organique portant composition, organisation et fonctionnement de la CNDH dont, au moins, quatre (04) personnalités de chaque sexe, ayant des compétences pratiques avérées, dans les domaines suivants : droit et justice, sciences

ment ; M. ADJODI Anabadedi pour le compte de « la santé » ; Mme ATTISO Afi et M. KODJO Gnambi Garba pour le compte de « droit et justice » ; Mme AISSA-ASSIH Tembe pour le compte des « Sciences humaines » ; Mme AZAMBO Badabossia, Mme BOURAIMA Adjidjatou, M. KADJA Abalodjam, M. SANVEE Obini Didi pour le compte de « défense des droits de l'homme ».

### Législatives et régionales

## Une délégation de la CEDEAO au Togo

La Communauté économique des États de l'Afrique de l'Ouest (Cédéao) effectue une mission d'évaluation dans le cadre des prochaines élections législatives et régionales fixées au 29 avril.

La Communauté économique des États de l'Afrique de l'Ouest (Cédéao) effectue une mission d'évaluation dans le cadre des pro-

chaines élections législatives et régionales fixées au 29 avril.

Cette initiative vise à assurer la transparence et la régularité du processus électoral.

Durant leur séjour, les membres de la Cédéao ont examiné les différentes mesures mises en place pour garantir des élections équitables et libres.

Un point crucial de leur

évaluation a été le briefing sur les efforts du Cadre permanent de concertation (CPC), qui inclut les représentants des partis de la majorité et de l'opposition. Le CPC a joué un rôle essentiel dans la redéfinition des circonscriptions électorales, prévoyant une augmentation du nombre de députés de 91 à 113.

Un aspect significatif de la visite a été la revue du fi-

chier électoral, audité par l'Organisation internationale de la Francophonie (OIF).

L'audit avait pour but de confirmer la conformité du fichier aux standards internationaux, un élément déterminant pour la légitimité des élections.

Les autorités locales ont également présenté les stratégies de sécurité mises en place pour les élections. Ces mesures visent à offrir un environnement sûr et serein pour les candidats et les partis politiques, facilitant

tant ainsi une campagne électorale pacifique. Les discussions ont inclus des échanges avec le ministre de l'Administration territoriale, Hodabalo Awaté, et le ministre de la Sécurité, Calixte Madjoulba.

La mission de la Cédéao s'achèvera le 20 avril, laissant derrière elle un cadre robuste pour des élections démocratiques. Cette initiative régionale souligne l'engagement continu de l'organisation ouest-africaine envers la démocratie et la stabilité politique au togo.

## Thomas Dietrich arrêté pour activités subversives, condamné et expulsé du Togo

L'affaire Thomas Dietrich fait couler d'encre et de salive au sein de l'opinion nationale et internationale concernant l'actualité au Togo. Après son entrée illégale au Togo, il vient d'être condamné à 6 mois avec sursis et expulsé de notre pays.

Cet activiste, n'est pas à sa première tentative de subversion en Afrique. Officiellement présent à Conakry pour des « enquêtes », Dietrich avait été arrêté dimanche 14 janvier 2024 dans un hôtel de Kipé, en banlieue de Conakry, alors qu'il «menait des activités subversives, de tentative de déstabilisation du régime du Colonel Mamadi Doumbouya», selon plusieurs sources.

Des indiscretions du côté

de la Guinée, le journaliste n'était pas à ses premiers ennuis avec les régimes guinéens. Thomas Dietrich aurait tenté par des chantages sous Alpha Condé, sans succès. Ce qui lui a valu en mars 2020 une interpellation et une expulsion vers la France. Pour qui travaille-t-il ?

A cette interrogation, des enquêtes émanant des services de renseignement togolais révèlent que ledit

journaliste est à la solde d'un réseau mafieux en Europe et en Asie. Thomas Dietrich n'est nul part que dans son rôle de diffamateur et de destructeur des pays dans le collimateur de la France. Le Togo faisait partie de son plan de basses besognes.

En effet il ressort des faits d'espèce que le journaliste avait tenté d'entrée au Togo dans la nuit de samedi à dimanche comme simple touriste, aux environs de 1



heures 30 du matin. Il fut détecté et refoulé par les services d'immigration du Togo, en provenance du Bénin où ils ont une base composée de journalistes français, africains, béninois et togolais et aussi d'acteurs de la société civile. Faut-il évoquer une mis-

sion commandée?

Selon les recoupements, si Thomas Dietrich était entré illégalement à Lomé par la brousse et hébergé dans un espace culturel togolais, c'est qu'il aurait nécessairement une orientation "nuisible" qu'il essayait de protéger.

Malheureusement il fut identifié par les des services togolais de renseignement et pris en flagrant délit d'activités subversives.

Selon les informations, il est actuellement dans les mains des services de renseignement. L'Ambassade de France au Togo, de son côté multiplie des actions pour sa remise en liberté et son extradition vers la France.

## Togo : du régime semi-présidentiel au régime parlementaire

Les professionnels des médias éduqués sur la nouvelle constitution S'informer pour mieux in-

lier qui avait comme thème : « Révision constitutionnelle pour la 5ème République : sens et enjeux ». Il



former. Un exercice auquel sont livrés les journalistes le 11 avril 2024 à Lomé à l'occasion d'un atelier organisé par la Faïtière des associations des professionnels des médias du Togo amenée par le Conseil national des patrons de presse (Conapp). Au cœur des échanges avec les spécialistes, le basculement dans la 5ème République avec la révision envisagée de la constitution, un at-

était donc question de mettre les journalistes au diapason et leur permettre de mieux informer leur auditoire.

Le débat il faut le rappeler a déchainé les passions depuis le 25 mars dernier avec l'adoption par l'Assemblée nationale du projet de loi portant modification de la Constitution. Si la loi venait à être promulguée par le Chef de l'Etat, le Togo



basculerait donc dans la 5ème République avec des bouleversements conséquents. Une situation qui obligeait donc les journalistes à s'approprier la question et mieux l'expliquer à la population, ce qui justifiait cette rencontre à en croire Germain Pouli, président du Conseil national des patrons de presse

(Conapp). Et justement c'est à travers un panel de haut niveau constitué de juristes et d'historiens que les discussions se sont menées avec des spécialistes, panels au cours desquels les enjeux et le sens de cette réforme ont été abordés. Tous ces panels ont permis d'enrichir les débats et les

productions des hommes de médias La révision envisagée il faut le rappeler va à terme supprimer la présidence de la république au profit d'un président de Conseil élu par les députés et qui aura pleins les pouvoirs au détriment du président de la République. **R.T.**

### Promotion de l'Olympisme et ses valeurs

## Le CNO-Togo met les journalistes au diapason



Akpaki Deladem

Ils étaient une cinquantaine de journalistes réunis en atelier à Lomé ce 18 avril et ce pour deux jours au siège du Comité national olympique du Togo à être nourris des valeurs de

l'olympisme, et ce à moins de 100 jours de l'ouverture des jeux olympiques de Paris 2024. Au cours de cette rencontre, les professionnels des medias ont pris connaissance des procédures de couverture

des jeux olympiques, mais une grande part a été faite aux textes qui régissent le Comité national olympique du Togo.

Dans son mot d'ouverture, le président du CNO-Togo, Akpaki Deladem a fait l'état des lieux des sports au Togo, en l'occurrence les efforts du

l'accompagnement de la presse dans ce processus de développement des sports pour booster les performances des sportifs et donner par conséquent une bonne image au pays. Ce vendredi, les journalistes seront entretenus les préparatifs et la participation du Togo aux jeux olympiques de

procédures d'accréditation de ces jeux entre autres. A travers ce atelier, le CNO-Togo entend doter les journalistes de connaissances nécessaires sur son fonctionnement à travers la maîtrise ses textes, mais surtout leur permettre une maîtrise des bonnes pratiques de couverture médiatique et



Comité olympique du Togo dans le développement de l'olympisme. Il a par ailleurs sollicité

Paris, la couverture d'un évènement sportif international, notamment les jeux olympiques et les

de traitement de l'information liée à l'olympisme et ses valeurs. **Régis**

## Umoa-Titres

### Le Togo recherche 30 milliards FCFA

Quelques jours après son récent succès, le Togo retourne sur le marché financier régional. Le Trésor public vient de lancer un nouvel appel d'offres dans ce sens.



L'opération, prévue pour s'achever vendredi 26 avril prochain, est une émission simultanée d'Obligations Assimilables du Trésor (OAT) et de Bons Assimilables du Trésor (BAT), visant à mobiliser 30 milliards FCFA.

Les BAT sont d'un nominal de 1 million FCFA, émis sur la maturité de 364 jours et assortis de taux d'intérêt multiples. Quant aux OAT, elles sont d'un nominal de 10.000 FCFA et rémunérées au taux de 6,15% sur la maturité de 3 ans.

Selon l'appel d'offres, le Trésor public ambitionne de collecter 15 milliards FCFA via les BAT et 15 milliards à travers les OAT.

Pour rappel, depuis le début de l'année, le Togo a levé 227 milliards FCFA.

## Voyages

### Le Togo suspend la délivrance du visa d'entrée en 'Mode Express'

À Togo, depuis le 12 avril dernier, il n'est plus possible d'effectuer une demande de visa à la dernière minute ou d'en obtenir un à l'arrivée. La délivrance en 'Mode Express' du visa d'entrée a été suspendue jusqu'à nouvel ordre, a annoncé le jeudi 11 avril le ministre de la sécurité et de la protection civile, Calixte Madjoulba.

Cette procédure de traitement urgent des demandes de visa avait été instaurée en 2022 par la Direction générale de la documentation nationale (DGDN), dans le but de faciliter les démarches, particulièrement dans le cas d'une demande introduite dans un délai inférieur à 7 jours avant la date d'arrivée du voyageur.

Désormais, a indiqué le ministre, "tous les voyageurs soumis au visa d'entrée au Togo sont tenus de prendre toutes les dispositions nécessaires pour effectuer leur demande de visa au moins 7 jours avant la date prévue pour le voyage, et s'assurer d'avoir obtenu en retour un code de confirmation électronique du visa avant leur départ".

Quant aux compagnies de voyage, elles sont également invitées à "s'assurer que chaque voyageur a satisfait à cette exigence avant d'embarquer".

## Construction des 21 ponts

### Le ministère du désenclavement recrute des ingénieurs, techniciens et stagiaires

Le gouvernement recrute, dans le cadre de la mise en œuvre du programme national de construction des 21 ponts ruraux. Le ministère chargé du désenclavement a lancé dans ce sens un appel à candidatures, afin d'enrôler des ingénieurs et techniciens expérimentés en génie civil, ainsi que des ingénieurs stagiaires compétents de nationalité togolaise.

Sont ainsi recherchés pour le compte de la société Matière, titulaire du marché des travaux, des ingénieurs QHSE (Qualité-Hygiène-Sécurité-Environnement), des géomètres et topographes, des conducteurs de travaux et leurs assistants, ainsi que des assistants aux monteuses de charpente métallique. Soit, un total de 25 postes à pourvoir.

Pour leur part, les stagiaires une fois recrutés, bénéficieront d'un apprentissage opérationnel sur le terrain et d'un transfert de



compétence par des formations spécifiques au cours de l'exécution des travaux.

L'objectif poursuivi par le ministère, est de les solliciter, à la fin de leur contrat, pour servir dans le secteur public ou privé national, afin de contribuer à la construction du pays.

Le recrutement dont les modalités sont consultables en ligne, s'achève le 10 mai

prochain.

Pour rappel, la construction de ces 21 ouvrages de franchissement en acier modulaires mixtes de type Unibrige, doit permettre d'augmenter significativement la productivité agricole du Togo et l'accessibilité des populations aux services socio-économiques de base en milieu rural. Au total, 17 préfectures sont concernées par le projet.

## Réformes

### 73,6% de taux de réalisation à fin décembre 2023

*A la fin de l'année écoulée, l'état de mise en œuvre des réformes affichait un taux d'exécution physique de 73,6% et un taux d'exécution financière de 61,9%. C'est l'une des principales conclusions de la revue nationale de mise en œuvre des réformes dans les ministères et institutions de l'Etat.*

L'activité effectuée il y a quelques jours par visioconférence, a été présidée par Kpowbié Tchasso Akaya, Secrétaire général du ministère de l'économie et des finances, représentant le ministre de tutelle. Elle a rassemblé une centaine de participants provenant des représentants des départements ministériels et des institutions de



l'Etat, du secteur privé, des organisations de la société civile ainsi que des partenaires techniques et financiers.

Concrètement, l'exercice a porté sur les réformes prioritaires de la feuille de route et de la gestion des finances

publiques.

En termes de pourcentage, ce résultat de 2023 est légèrement en baisse par rapport à 2022 où le taux d'exécution physique était de 75% et celui d'exécution financière à 68%.

## Recommandations

Les échanges ont permis aux participants de faire des apports pour améliorer davantage la conduite des réformes. Il s'agit entre autres, de l'opérationnalisation de l'observatoire de la qualité des services financiers qui aura pour mission principale de s'assurer de la conformité du coût et de la qualité des services rendus aux citoyens par les acteurs du secteur bancaire et des assurances ; et du renforcement du suivi des entreprises publiques.

## Aéronautique

### Asky accueille un nouvel avion

*La compagnie aérienne panafricaine Asky poursuit son développement. Le transporteur basé à Lomé a accueilli mardi 16 avril, un nouvel appareil. L'avion, un Boeing 737 Max 8 immatriculé ET-BAU, vient s'ajouter aux 16 déjà déployés.*

Doté des technologies les plus avancées en matière de sécurité et de confort, ce nouvel avion peut accueillir jusqu'à 175 passagers. L'objectif est notamment d'amplifier le trafic,



renforcer les capacités de desserte, et consolider la place de Lomé en tant que hub de premier plan sous-régional.

Pour rappel, depuis l'an

dernier, le Togo est devenu actionnaire de la compagnie dans le but d'ouvrir un peu plus le pays au monde, et de

renforcer le statut de l'Aéroport international Gnassingbé Eyadema (AIGE) de Lomé en tant que hub logistique.

Sécurisation du double scrutin

## La FOSELR dresse son premier bilan

Près de 12 000 gendarmes, policiers et de la réserve opérationnelle ont été mis sur pied par le gouvernement pour sécuriser les élections législatives et régionales du 29 avril. Cette force dénommée la Force

mercredi 17 avril. D'après ce document parvenu à notre rédaction, au cours de cette période 440 meetings, 283 caravanes, 59 portes à portes et des offices religieux ont été sécurisés par la Force.

Elle déplore quelques incidents notamment, le croisement de caravanes à Lomé avec des échauffourées entre les militants, rapidement maîtrisées grâce à l'intervention des éléments de la Foselr. Aussi des accidents de la circulation routière ont occasionnés deux morts et des blessés. La Foselr invite à

élection législative et régionales (Foselr) a dressé hier son premier bilan des activités depuis l'ouverture de la campagne le 13 avril à

cet effet la population et surtout les acteurs politiques à plus de responsabilité, au calme et à la retenue.



**Faisons preuve de respect envers tous les adversaires politiques pendant cette période électorale**



**Haut Commissariat à la Réconciliation et au Renforcement de l'Unité Nationale**

Cité OUA, en face de la cour Constitutionnelle  
Tel : (228) 22 26 24 59 /89 - Fax : (228) 22 26 25 36  
E-mail 1 : hcrun.togo@gmail.com  
E-mail 2 : hcrun-togo@hcrun-togo.org  
Site web : www.hcrun-togo.org

*Vivre ensemble une nécessité !*

**N° Vert : 80 00 40 40**

**En un clic, payez votre TVM par**

**sur l'application OTR TVM**  
Disponible sur Google Play

As-tu déjà payé ta TVM ? Non ? alors dépêche-toi de le faire avant le 31 Mars 2024 !

Tu peux la payer partout où tu te trouves et à n'importe quelle heure via l'application "OTR TVM" disponible sur #playstore ou dans toutes les divisions des impôts sur toute l'étendue du territoire. Vous pouvez désormais le faire aussi via T-Money ou Moov Money.



FEDERER POUR BATIR  
[www.otr.tg](http://www.otr.tg)

Gingembre

## diabète, mal de gorge et infections chroniques

**A en croire le spécialiste togolais de la santé publique, Dr Bouraima Mouawiyatou, le gingembre est surtout utilisé pour soigner le mal de gorge et surtout les infections chroniques.**

**Et ce n'est pas tout. Connu pour son goût aromatisé et piquant, le gingembre est une racine très puissante et constitue un excellent remède pour la santé.**

C'est un épice aphrodisiaque qui est utilisé depuis les millénaires pour ces innombrables vertus. Il contient une grande source des antioxydants qui contribue à lutter contre le stress oxydatif responsable à la dégradation prématurée des cellules de l'organisme. L'épice possède des propriétés anti-inflammatoires.

Le polyphénol présent dans le gingembre aide l'organisme à lutter contre l'inflammation chronique notamment les douleurs articulaires.

Selon certaines études, le gingembre stimule aussi le système nerveux, c'est un remède bénéfique pour les diabétiques.

Il contribue à réduire le taux de sucre dans le sang ainsi que l'indice de résistance à l'insuline à des personnes atteintes de diabète type 2.

De plus, les lignérols et les schogaols, sont deux composants du gingembre qui contribuent à lutter efficacement contre la nausée.

Cette épice est particulièrement recommandée pour les femmes enceintes même pour les personnes présentant des problèmes de nausée matinale après un traitement de cancer.

Il est conseillé alors de privilégier le gingembre sec devant sa version fraîche puis en poudre. C'est également bon pour la vie sexuelle, c'est ce qui fait sa réputation.

Le gingembre est un aphrodisiaque, il redonne la force, de l'énergie et de la vitalité lorsqu'il est consommé. Il crée un afflux de sang dans le corps ce qui entraîne des bouffées de chaleur et fait monter



l'excitation sexuelle. Facilitant la digestion, le gingembre contribue à limiter la constipation et à agir sur des enzymes qui stimulent la digestion de l'intestin grêle.

"En plus d'une action antibactérienne, le gingembre disposerait aussi une capacité de faire baisser la fièvre et les allergies. Consommer pendant plusieurs jours avant le cycle, cette plante

contribuerait à diminuer l'intensité des dysménorrhées ; ces douleurs ressenties avant pendant ou après les règles", partage Dr Bouraima.

Soulignons qu'il est formellement interdit d'utiliser le gingembre à forte dose, ou l'associer à certains médicaments. L'excès de toute chose est nuisible à la santé.

## Culture d'igname en hors-sol

**Technicien supérieur en production végétale au Cameroun, André Mounyokon Mbamba a trouvé le bon moyen de cultiver des tubercules d'igname sans sol, en utilisant des substrats nutritifs et des techniques d'irrigation spécifiques.**

Il explique que cette technique permet de contrôler plus efficacement les conditions de croissance, notamment la température, l'humidité et l'apport en nutriments.

"Cela se traduit par une croissance plus rapide et plus homogène des tubercules, ainsi qu'une réduction des risques de maladies et de parasites. De plus, cette méthode de culture nécessite moins d'eau que la culture en plein champ, ce qui la rend plus durable sur le long terme", partage-t-il à agridigitale.tg.

"La récolte dépendra du substrat formé. C'est par rapport au manque d'espace que nous faisons cette production hors sol et aussi



il y a ceux qui ne peuvent pas se déplacer pour aller dans les zones rurales, et donc ils ont cette possibilité de faire leur propre production en étant en zone urbaine. Il n'y aura même pas de problème en ce qui concerne la forme des tu-

bercules, tout dépendra de la variété de votre igname et du substrat que vous avez formé avant de mettre dans les sacs", ajoute André Mounyokon Mbamba.

Pour avoir des tubercules de bonne taille à la récolte, il utilise généralement des

sacs de 50 kg pour cette production, ces sacs sont assez grands surtout pour avoir du substrat conséquent à l'intérieur afin de pouvoir contenir la récolte.

"Quand on dit culture hors sol, ça veut dire qu'on crée notre propre microclimat à nous, et c'est facile de combattre et de contrôler les attaques des nuisibles. En saison sèche comme en saison pluvieuse, nous produisons sans contrainte de climat", précise le Technicien supérieur, également promoteur de la ferme Vertical au Cameroun.

## L'huile rouge : éviter les excès

**L'huile rouge ou l'huile de palme est une huile qui intervient dans différents mets africains. Elle est aussi très prisée par les usines agroalimentaires, agro carburant surtout dans le cosmétique.**

Encore appelée ZOMI (langue parlée au sud Togo), l'huile de palme est une huile végétale produite à partir de la pulpe des fruits du palmier à huile. L'huile de palme est une forme de vitamine E qui intervient dans la protection des cellules du cerveau, préviennent également le cancer notamment l'acide qu'il contient lui donne sa fermeté semi-solide. Cette huile contient du bêta carotène, un dérivé de la vitamine A ; prévient en effet

la déshydratation et possède des vertus anti rides. "L'huile de palme est une merveille quand elle est accompagnée avec du haricot en l'honneur à nos ancêtres et divinités", témoigne ALOYITO Agossi, consommatrice.

L'huile de palme intervient beaucoup dans la consommation humaine, dans des pratiques ancestrales, également dans des usines, surtout dans la fabrication des produits cosmétiques comme : les savons, les détergents, les champoings, etc.

Mais attention, les spécialistes en santé publique alertent sur le risque dans la consommation d'huile quand elle est consommée à une fréquence trop régulière.

"Le risque avec les acides

gras saturés comme l'huile rouge, c'est qu'en dehors des bienfaits qu'on leurs connaît, ils ont tendance à augmenter le mauvais cholestérol dans le sang et donc à entraîner des dépôts de vaisseaux sanguins au niveau du cœur. Ces vaisseaux sanguins se mélangent avec les déchets et forme ce qu'on appelle des plaques d'athéromes", renseigne Dr Bouraima Bouawiyatou, chef de la division de la nutrition au ministère togolais de la santé.

Il souligne que la consommation excessive de l'huile de palme pourrait aussi augmenter le taux de mauvais cholestérol et d'accroître les risques cardiovasculaires grâce à l'innombrable taux d'acide gras saturé qu'elle contient. "Il est donc très important



de surveiller sa consommation d'acides gras saturés. Si vous manger de petites quantités d'huile de palme, cela ne représente pas un

danger. C'est la régularité et les doses important qui sont problématiques", suggère-t-il aux consommateurs.

# FesMa

3<sup>e</sup> Edition

Festival international la Marmite

*De la ferme à l'assiette*

du **15** au **20** Mai  
2024

**LOME** Esplanade du  
Palais des Congrès

Thème : « Les enjeux de la transformation agricole  
et de la valorisation des produits locaux »



Foire / Exposition  
Ateliers de cuisine  
Colloque – Master Class  
Compétitions culinaires  
Animation / Concert  
Diner de Gala



[www.festivalamarmite.com](http://www.festivalamarmite.com)

+228 99 04 20 09 / +228 79 94 77 91

Législatives et régionales 2024/ La bataille sera rude

## Unir déploie ses poids lourds et l'opposition mouille le maillot

**UNIR, ANC, DMP, FDR, PSR, ADDI, NET etc. tous les partis sont cette fois-ci sur la ligne de départ pour les législatives et les régionales du 29 avril prochain, ce qui donne une saveur particulière à ce double scrutin contrairement à ce qui a été constaté en 2018. L'opposition avait alors boycotté le scrutin, laissant la voie grandement ouverte au parti au pouvoir qui avait alors partagé les sièges à l'Assemblée nationale.**

Tous les poids lourds du parti au pouvoir sur le terrain

A l'exception du chef de l'Etat, tous les ténors du parti bleu blanc Union pour la République (Unir) sont sur le terrain. Du Premier ministre Victoire Tomégah-

rain à la conquête des voix pour le 29 avril. Ainsi depuis l'ouverture de la campagne le samedi, ils sont de toutes les caravanes et meetings pour mieux expliquer les idéaux du parti présidentiel à la population. L'enjeu pour la forma-

veloppement du Togo sur tous les plans. Le plan quinquennal 2020-2025, la feuille de route gouvernementale dont les grands axes sont porteurs d'un lendemain meilleur à notre pays. Pour cela, Unir s'est mise à fond car la bataille



Militants Unir

Dogbé à la présidente de l'Assemblée nationale, Yawa Tségan Digbodi, les Vice-présidents du parti en passant par les ministres actuels et anciens ministres, ils sont tous sur le ter-

tion du chef de l'Etat, garder à tout prix la majorité à l'Assemblée nationale pour permettre à ce dernier de gouverner en toute sérénité en mettant en œuvre son programme pour le dé-

ne sera pas facile mais ce parti entend tirer son épingle de jeu à l'issue du double scrutin législatif et régional.

### Bataille pour le leadership au sein de l'opposition à l'issue du double scrutin



Certes, tous les partis de l'opposition ont un adversaire désigné, le parti au pouvoir Union pour la République. Mais en arrière-plan, un combat sans merci se mène entre formations de l'opposition. La présiden-

tielle de 2020 avait établi un rapport de force, plaçant en tête la Dynamique Mgr Kpodzro dont le candidat feu Agbeyomé Kodjo était venu en seconde position derrière le vainqueur Faure Essozimna Gnassingbé. Les

partis formant ce regroupement revendiquaient alors le titre de première force de l'opposition, place qu'occupait alors l'Alliance nationale pour le changement (Anc) de Jean-Pierre Fabre. Bien avant cette présiden-

tielle, le boycott des législatives de 2018 avait offert le titre de première force de l'opposition à l'Union des forces de changement (Ufc), ce qui a fait de son président Gilchrist Olympio le chef de file de l'opposition.

Les prochaines législatives devront donc aider à décanter la situation avec une hiérarchie qui sera clairement établie.

Mais plusieurs observateurs avisés de la scène politique togolaise estiment que face à l'impressionnante machine électorale de Unir, l'opposi-

tion devrait s'unir dans certaines circonscriptions afin de damer le pion au parti au pouvoir. L'exemple le plus illustratif est le Golfe et la Grand Lomé où pratiquement tous les ténors de l'opposition ce sont positionnés. Ce qui risque d'émettre leur voix face au redoutable candidat de Unir qui pourrait se frotter les mains. La logique voudrait que l'opposition fasse bloc au lieu que les ténors se combattent entre eux laissant le champ libre au principal adversaire (Unir).

### Tendance à mi-parcours des campagnes

Mais pratiquement une semaine après l'ouverture de la campagne, les Forces démocratiques pour la République (Fdr) de Me Dodji Apevon semble tirer son épingle du jeu. Le parti violet contrairement à ses congénères de l'opposition draine plus de foule et d'engouements sur le terrain. Mais reste à savoir si cet engouement est savamment orchestré ou s'il était spontané. Également

électorale ne s'est pas effritée.

Les autres formations du parlement sortant, notamment le NET, le PDP et le MRC chercheront à garder leurs sièges, sinon de faire mieux. Mais leur tâche sera davantage difficile avec la présence effective de toutes les formations politiques. Tout compte fait, le parti au pouvoir a su déployer sa grosse machine pour faire la différence



**VOTEZ  
DAGBE NEVA**



attendu, la Dynamique pour la majorité du peuple (Dmp). Les transfuges de la Dynamique Mgr Kpodzro conduits par Brigitte Adjmagbo-Johnson auront à cœur de faire aussi bien qu'en 2020 lors de la présidentielle. Mais la question est de savoir qu'avec la disparition de la caution morale Mgr Kpodzro et les tensions survenues entre les partis et ceux qui sont restés, si la base

pendant ces élections.

Malin sera donc qui pourra donner avec précision l'issue finale de ces législatives et régionales particulièrement au sein de l'opposition.

La campagne de proximité jumelée avec de grands meetings sont à ne point douter des stratégies qui vont peser dans la balance.

**Archange T. Faré**

# SUPPLEMENT 2

## Donner une majorité confortable au président Faure

La campagne électorale pour le double scrutin législatif et régional s'est ouverte le 13 avril sur toute l'étendue du territoire national. Tous les partis politiques sont en opération de charme pour aller conquérir l'électorat. Au sein du parti Union pour la République (Unir), c'est l'effervescence. Tous les candidats du parti présidentiel se sont jetés à l'eau avec comme objectif : donner une majorité confortable au président Faure Gnassingbé afin que ce dernier puisse avoir des coudés franches pour son œuvre de développement du pays.

Au sein de l'état-major du parti, tout est mis en œuvre pour l'atteinte de cet objectif. Certes rien n'est gagné d'avance et la bataille sera très rude mais connaissant la capacité de mobilisation du parti et sa machine électorale qui est déjà bien huilée, rien n'est impossible. Ce parti bien implanté dans les coins et recoins du pays grâce à ses militants qui se battent jours et nuits pour partager avec les populations, les idéaux de paix, de développement et la vision du président national du parti pour un Togo prospère.

Unir s'appuie sur un bureau dynamique porte cette vision.

Découvrons ensemble, les photos des membres du bureau nationale du parti Unir.



Le Président du Parti UNIR, Son Excellence M. Faure E. Gnassingbé



Le Secrétaire Exécutif M. Atcholi Aklesso



Mme IBRAHIMA Mémounatou  
Vice-présidente Unir en charge du Grand Lomé



M. ADEDZE Kodjo Emmanuel  
Vice-président Unir en charge de la région Maritime



M. IHOU Yaovi Attigbé  
Vice-président Unir en charge de la région des Plateaux.



M. ATCHA-DEDJI Affoh  
Vice-président Unir en charge de la région Centrale.



M. BAGBIEGUE Tahirou  
Vice-président Unir en charge de la région des Savanes



Mme TEGAN Yawa Djigbodi Chantal  
Trésorière générale du parti Unir



M. ASSIH Atissim  
Secrétaire Exécutif Adjoint du parti Unir



Mme KOUIGAN Yawa Ahofa Florence  
Secrétaire Exécutive Adjointe du parti Unir.

Kpélé

## Confiance totale entre la candidate UNIR, Tsègan et la population de MamaKopé

La préfecture de Kpélé est plongée dans une ambiance électorale depuis samedi dernier, tout comme d'autres localités à travers le pays. C'est dans ce contexte que les habitants de MamaKopé, située à une quarantaine de kilomètres d'Adéta, ont chaleureusement accueilli le mardi 16 avril 2024 la militante Yawa Djigbodi Tsègan, tête de liste UNIR dans la préfecture, ainsi que les autres candidats aux élections législatives et régionales du 29 avril prochain.

Lors de cette campagne de proximité à MamaKopé, Yawa Djigbodi Tsègan a expliqué aux habitants les enjeux de ce double scrutin, soulignant la nécessité d'assurer une majorité qualifiée à l'Assemblée nationale et au conseil régional pour le Parti UNIR au soir du 29 avril. Elle a expliqué à la population : « sur le bulletin des législatives je suis tête de liste. En ce qui concerne les régionales, c'est également une femme qui est tête de liste. Vous aurez donc 2



La population

bulletins de vote. C'est le pigeon qu'il faut voter dans les deux cas ».

Elle a également lancé un appel vibrant aux électeurs de MamaKopé : « Nous allons poursuivre la transformation de Mama Kopé dans plusieurs domaines : électricité, eau potable, infrastructures marchandes, entre autres. Nous allons travailler à l'épanouissement de tous ».

Les habitants de MamaKopé ont exprimé leur satisfaction à l'égard des projets présentés par la candidate Yawa Djigbodi Tsègan. Ils l'ont félicitée pour ses réalisations et son engagement pour le bien-être de la population de Kpélé et lui ont réaffirmé leur confiance pour les élections à venir. Ils ont également exprimé leurs besoins,

environnantes.

Le porte-parole de la communauté de MamaKopé et ses environs a déclaré : « grâce à vous, le village est alimenté par un groupe

électrogène en haute tension, et d'alimenter les populations environnantes en eau potable. Nous sommes derrière vous et nous vous promettons 100% de suffrages de vote à MamaKopé ».

Le double scrutin qui se tient le 29 prochain a été expliqué à la population. L'occasion a permis de simuler un vote et de présenter tous les candidats aux populations.

En attendant les meetings dans les cantons, cette campagne de proximité se poursuit dans les localités comme Kpéglo,



La candidate Yawa Tsègan



notamment la transformation du groupe électrogène en haute tension et l'accès à l'eau potable pour les populations

électrogène. Les écoles ont aussi été rénovées, le marché est en construction. Nous vous demandons de transformer le groupe

Aheho, Agbanon, Godzo, Hlonvié, Kpeledzi, Dougba, Bodzé, Agoté, Dzogbepimé, Kanan, Tsiko, Agavé, Bemé et Atimé.

## UNIR quadrille Tchamba

Avec Atcha-Dedji à Tchamba, Djangbedjo à Krikri, Agbangba à Koussountou, Donko à Kaboli, Affodogo à Goubi et Dermane à Bago... avec l'appui des anciens comme Dama, le Général Titikpina, Mme Apoudkak,... sans oublier le consul de l'Indonésie au Togo Iroko et le consul de la Slovaquie au Togo Ougbedjo....l'Union pour la République a quadrillé complètement la préfecture....Il serait difficile, très difficile au candidats des l'opposition de faire face aux poids lourds du parti au pouvoir.



Mme Larba Apoudjak s'adressant à la foule

Après avoir lancé la campagne à l'américaine par une grande caravane qui a sillonné samedi la ville de Tchamba avec à sa tête, le militant Affoh Atcha-Dédji, Vice-président de Unir en

charge de la région Centrale et ses lieutenants ont envahi tous les cantons de la préfecture. Un seul message : Donner une majorité écrasante au président Faure Gnassingbé à travers le

vote massif des candidats du parti présidentiel lors du double scrutin législatif et régional.

Déjà lundi lors du lancement de la campagne, le militant, Vice-président et tête de liste UNIR pour le compte des législatives a clairement affiché les intentions de son parti. Faire com-

son parti, avoir minimum 95% des voix au soir du 29 avril. « Nous allons nous promener de maison en maison pour expliquer de plus prêt ces enjeux là pour que le 29 avril qu'on ait une victoire écrasante. Et, c'est un défi. L'objectif ici, c'est d'avoir minimum 95% », a-t-il déclaré. Un objectif réalisable

Kozah II, car elle a toujours voté massivement pour le parti UNIR.

Larini soutient le parti UNIR lundi soir, une vague d'enthousiasme a déferlé sur le canton de Larini lors du meeting inoubliable du parti UNIR sous la conduite du Militant Affoh Atcha-Dédji et des candidats en lice



La tête de liste, Atcha-Dédji Affoh (2ème de la droite)

prendre aux militants et toute la population de la préfecture que UNIR est l'unique pour la stabilité et la cohésion sociale. C'est à juste titre que le candidat Atcha-Dédji afficha l'objectif de

par le parti eu égard à l'impressionnante mobilisation de la population derrière les idéaux du parti. C'est à juste titre que cette circonscription électorale de Tchamba est dénommée «

pour le double scrutin du 29 avril prochain

L'énergie palpable et l'engagement indéfectible des militantes et militants UNIR de cette cité légendaire sont constants.

Binah

## Le candidat UNIR Sani Yaya fait l'unanimité à Pagouda

La BINAH veut rééditer l'exploit de la victoire, et entend mieux faire en battant son propre record du taux de participation et en termes de traduction du droit de vote. C'est le message important de la tête de liste de la BINAH, Sani YAYA lors du grand meeting d'ouverture de campagne des législatives et des régionales lundi dernier à Pagouda.

La BINAH dit oui à la politique de paix de stabilité et du développement du président Faure Gnassingbé et à travers une impressionnante caravane et des offices religieux samedi et dimanche. Et lundi, UNIR Binah a démarré en trombe la



Le candidat Sani Yaya

campagne en vue des législatives et des régionales à travers un grand meeting à Pagouda. La campagne a bien démarré

avec la descente dans l'arène hier de la tête de liste de la préfecture de la Binah en l'occurrence le candidat Sani YAYA dans une ambiance des grands jours et devant un parterre de militants survoltés à l'idée d'écouter très attentivement le message qui leur sera livré.

Chose dite et chose faite le candidat Sani YAYA tête de liste de la préfecture a déroulé le message pas son propre message mais celui du champion de la mise en œuvre des réformes au Togo, le leader du grand parti Union pour la République (UNIR), le président Faure Gnassingbé.

Législatives et régionales

## Djagblé vote les listes Unir Zio

Le mercredi 17 avril 2024, les candidats du parti Union pour la République de la préfecture de Zio ont animé un grand meeting à Djagblé dans le cadre des élections régionales et législatives du 29 avril prochain.

Conduits par le militant Kodjo Adédzè, vice-président Unir en charge de la région Maritime et tête de liste aux élections législatives, les 8 candidats pour les législatives et les 11 pour les régionales ont entretenu la population sur les enjeux de ce double scrutin et sur la nécessité pour le parti Unir de rafler la majorité absolue en vue de continuer le travail de développement déjà amorcé par le Distingué militant Faure Essozimna

préfectoral du parti.

Conscients du rôle de la paix en ces périodes d'élection, les candidats ont insisté dans leurs allocutions sur l'importance de tenir des élections apaisées.

« Le message est très simple, le Togo est sur une bonne trajectoire de développement et il nous faut renforcer les institutions qui existaient déjà et le Distingué militant Faure Essozimna Gnassingbé, a une forte ambition qui donne déjà des, des résultats. Avoir un Togo en paix, une nation moderne avec une croissance économique durable qui ne laisse de côté aucun Togolais. Nous avons rappelé à notre électorat, notre devoir envers la



Kodjo Adédzè la tête de liste Unir Zio

Gnassingbé.

« Vous devez savoir que pour ces deux élections, il n'y a pas de candidats. Le véritable candidat c'est Zio. Et le développement de Zio, c'est le parti Unir qui peut l'assurer. C'est pourquoi je vous exhorte à faire le choix du parti Unir le moment venu. Un travail a déjà commencé et il faut permettre à celui qui l'a commencé de le poursuivre et dans la mesure du possible, le terminer », a proclamé le militant Franck Etsè Ségo, coordonnateur

population de continuer à travailler pour l'inclusion, pour le développement de notre pays, pour notre jeunesse qui nous comprend et qui est avec nous, de travailler également pour les femmes, bref, de travailler pour toute la population et le meilleur creuset, c'est Union pour la République. Nous avons également insisté sur l'environnement, apaisé et sécurisé que ce grand parti veut pour notre pays en cette période », a déclaré le militant Kodjo Adédzè.

Source : unir.tg

## Le NET de Gerry Taama en opération de charme à l'Est-Mono

Est-Mono, Togo – Le président du parti politique Nouvel Engagement Togolais (NET), Gerry Taama a lancé sa campagne électorale dans la préfecture de l'Est-Mono avec une énergie contagieuse. La journée du samedi 13 avril 2024, a été marquée par une longue caravane qui a sillonné les cantons de Kpessi, Nyamassila, Elavagnon, Gbadjahé et Morétan.

La caravane, composée de motos et de voitures arborant les couleurs du NET, a attiré l'attention des habitants tout au long de son parcours.

En fin de journée, un



Gerry Taama

grand tournoi de football a rassemblé les joueurs des équipes locales. L'atmosphère était électrique, et les supporters ont montré leur ferveur en encourageant leurs équipes favorites. Ce tournoi a couronné une journée mémorable, marquant le

début d'une campagne électorale prometteuse.

Le NET, avec son leader, espère mobiliser les électeurs de l'Est-Mono et gagner leur confiance au cours des votes du 29 avril 2024,

« Nous sommes déterminés à apporter un changement positif dans notre pays, et l'Est-Mono est au cœur de cette mission », a déclaré M. Taama.

La campagne se poursuit avec d'autres événements passionnants, et les électeurs sont invités à participer activement au processus démocratique.

Double scrutin

## Brigitte Adjamagbo-Johnson de la DMP opte pour la campagne de proximité

La Dynamique pour la majorité du peuple (DMP) a manœuvré ce mercredi 15 avril sur le terrain politique dans le grand Lomé. Depuis le 1er jour de la campagne, Brigitte Adjamagbo s'est mise au travail.

La Coordinatrice nationale de la DMP veut marquer des points à l'issue du double scrutin du 29 avril. L'aveu lâché ce mercredi aux femmes des marchés est de voir les Togolais oser la DMP dans les urnes.

La caravane DMP a sillonné le grand Lomé en faisant escale au marché d'Akodesséwa, le marché d'Adawlato et d'Agoè. Aussi, Brigitte Adjamagbo veut créer un rapport de force pour la prochaine législature



Adjamagbo-Johnson, candidate de la DMP

grâce aux voix des Zemidjans. Elle s'est permise la carte de proximité avec ces acteurs souvent négligés par les politiques. C'était à leur QG à l'hôtel de la paix et à l'hôtel Santa Maria.

Le mot d'ordre était le même, sanctionner le pouvoir en osant la DMP le

29 avril 2024 par les urnes. L'autre volet de l'exercice a été de montrer à ces populations, comment voter la DMP sur le bulletin de vote.

Le marathon campagnard continu pour tous les candidats jusqu'au 27 avril 2024.